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  MEMÓRIA DA 8ª REUNIÃO DE COORDENAÇÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO 
AMBIENTAL – CTEA  
 GESTÃO 2015-2017 

DATA: 31/01/2017 HORÁRIO: 09h30 LOCAL: FABHAT 

 

LISTA DE PRESENÇA - CTEA 

Entidade  Nome 

EMPLASA Fabiana P. Coelho 

Secretaria da Educação Sergio Luiz Damiati 

Fundação Florestal - FF Suellen França de Oliveira Lima 

Prefeitura de Santo André  Elaine C. da S. Colin  

Prefeitura de Suzano Giovanna Rodrigues  Hamada 

Prefeitura de Salesópolis   Solange Wuo   

Uniágua Shindi Kyota 

Ausências Justificadas: Eriane Justo Savóia (Prefeitura de Santo André), João Paulo Cerezolli 
– (Prefeitura de Ribeirão Pires), Cristiane Lima Cortez (FECOMERCIO), Francisca Adalgisa da 
Silva (APU); Natacha Yukie Nakamura – (Prefeitura de Suzano); Juliana Cerezoli – (Prefeitura 
de Ribeirão Pires); João Paulo Cerezoli – (Prefeitura de Ribeirão Pires). 
 
ASSUNTOS TRATADOS: 

1. Abertura:  

Solange Wuo (coordenadora da CTEA - AT) iniciou a reunião às 9h30 e submeteu a memória 
anterior para apreciação dos membros presentes. Não havendo intervenções, a memória foi 
aprovada.   
 
2. Informes:  
 

Solange Wuo informou que foi assinado o termo de parceria com a Itaipu Binacional e o 
Instituto Ecoar para a implantação do Programa Cultivando Água Boa” na Bacia do Alto Tietê 
em três áreas: Salesópolis, Guarulhos e Parelheiros. Explicou que os locais para os projetos 
piloto foram selecionados considerando os que já haviam grupos mobilizados e que a Câmara 
Técnica de Educação Ambiental será responsável por coordenar/acompanhar o Programa. 
 
Solange relatou algumas experiências em parceria com instituições ambientais e compartilhou 
alguns esclarecimentos sobre licenciamento, regulação fundiária, lei específica e Plano Diretor 
de Guararema. 
 
Informou que houve a mudança do Presidente da FABHAT e explicou juntamente com o Sérgio 
L. Damiatti (Secretaria de Educação) como foi o processo seletivo. Reiterou a importância de 
todos conhecerem o que é a FABHAT, suas possibilidades e desafios, bem como a necessidade 
de maior apoio às Prefeituras e organizações da Sociedade Civil para apresentarem projetos 
de melhor qualidade por meio de formações específicas.  
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Resgatou as principais conquistas de 2016 da CTEA - AT: criação da Câmara Técnica de 
Educação Ambiental do Comitê de Bacia Hidrográfica do Alto Tietê e a elaboração dos 
documentos que estabelecem diretrizes e definem o roteiro para os projetos de Educação 
Ambiental que serão apresentados ao FEHIDRO em 2017.   
 
Enfatizou a importância de fortalecer a participação de algumas instituições na CTEA, 
sobretudo das Diretorias de Ensino, pois não é mais possível fazer convocação para que 
participem de forma presencial. Sérgio esclareceu que a participação atualmente só pode ser 
viabilizada por web conferência.  Solange solicitou ao Sérgio que traga sugestões para que 
possamos viabilizar maior participação das Diretorias de Ensino. Sugeriu de fazermos visitas 
às Diretorias e Núcleos Pedagógicos.  
 
Solange informou que o novo Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Alto Tietê será 
eleito até o final de março e que por conta das mudanças administrativas decorrentes das 
últimas eleições nos municípios pode ser que haja alterações nas representações no Comitê e 
nas Câmaras Técnicas. Dessa forma, será enviado um documento às Prefeituras solicitando 
que sejam feitas novas indicações ou mantidas as já existentes. No caso de novas indicações, 
dependendo da quantidade, será necessário novamente fazer uma apresentação da CTEA, 
suas funções e encaminhamentos já realizados em 2016. Ressaltou que apesar das possíveis 
mudanças, algumas demandas devem continuar em andamento e que é importante 
marcamos mais uma reunião no início de março.  
 
Em virtude do apoio da CTEA AT na implementação do Programa Cultivando Água Boa já foram 
incluídos como membros da Câmara Técnica, a Miriam Duailibi do Instituto Ecoar e o Sidney 
Mazuchini da Itaipu Binacional.  
 
Solange questionou se alguém sabia como estava a situação da Coordenadoria de Educação 
Ambiental (CEA). Sérgio informou que a CEA continua na mesma situação e que cada 
funcionário está em um setor, apenas a Raquel continua por lá. Solange enfatizou que seria 
importante contar com a participação dela na CTEA.  
 
Solange informou e convidou a todos para participarem da Oficina de esclarecimentos aos 
tomadores de recursos FEHIDRO que acontecerá no dia 09 de fevereiro de 2017. A atividade 
terá por objetivo apresentar esclarecimentos sobre as diretrizes, prioridades e exigências para 
a elaboração e apresentação de propostas de empreendimentos a serem financiados pelo 
Fundo Estadual de Recursos Hídricos (FEHIDRO), na área de atuação do Comitê para este ano. 
A oficina ocorrerá na Sabesp Ponte Pequena - Espaço Vida - Av. do Estado, 561 - Bom Retiro - 
São Paulo – SP das 8h30 às 17h. Os interessados devem fazer inscrição previamente. O link de 
inscrição foi divulgado por e-mail pela Secretaria Executiva do CBH-AT.  Ressaltou que por 
conta das mudanças seria muito importante que os membros da CTEA participassem, 
informou que uma das novidades será a apresentação dos projetos pelos tomadores de forma 
presencial além da forma tradicional (digital e impressa).  
 

Para a próxima reunião, sugeriu de iniciarmos as discussões quanto à forma de análise dos 
projetos FEHIDRO de 2017 pela CTEA AT de modo que elimine a subjetividade na avaliação e 
pontuação. E após a finalização desta demanda, a CTEA deve iniciar o seu Planejamento já 
com o novo quadro de representantes. Destacou que é relevante fazermos uma agenda 
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positiva, incentivando e fomentando novos projetos. Giovanna (Suzano), lembrou que para 
otimizar o trabalho o foco deverá ser projetos contínuos e não pontuais. Solange lembrou que 
as capacitações terão um papel fundamental para que isso aconteça, porém também devem 
ser planejadas e se possível realizadas em parceria com Universidades.  
 
Próxima reunião da CTEA- AT: 07.03.2017 (terça-feira)  
Horário: 9h30 
Local: FABHAT  


